



# 若林区まちづくり協議会会報

2025.3.1

いん！

Vol. 28



※国土地理院  
地図・空中写真  
閲覧サービスの  
空中写真より

学びの環境も充実

また、沖野中学校・沖野小学校・沖野東小学校の3校は、「沖野学園」という名称で、連携した教育活動が行われています。義務教育の9年間、一貫した教育方針の下で子どもを育成していくことを目的にスタートしました、中学校区・学びの連携モデル事業のモデル校として、平成23年に仙台市教育委員会から指定されました。

まず、沖野・上飯田・下飯田の歴史を観いてみましょう。沖野地区には16世紀末に廃城となつた沖野城が丁目にあります。現在は住宅地などになつています。沖野八幡神社は、地域の守護神として室町時代に勧請されたと言われています。上飯田地区には、平安時代に日辺に勧請された飯田八幡神社が変遷の後、鎮座してされましたと言われています。上飯田地区では、古墳時代後期に形成された下飯田遺跡が発掘されています。近隣に下飯田

# 若林区 探訪 その14

# 良好な農耕地と住宅地が混在するまち

薬師堂古墳があり、現在は薬師堂が建立されています。古墳時代から居住地というこの地域は、住みやすいところなのでしょう。

現在では、人情味溢れる昔ながらの商店街が残る一方、閑静な住宅地も多く、おしゃれなカフェやバー、リーゼンも目立ちます。そこには、住みやすさと便利さを兼ね備えた地域の特性を活かした魅力があります。

住宅地を散策していると、必ずと言つてよいほど犬の散歩をしている方とすれ違います。周囲には豊かな自然が広がり、緑地や公園も点在しているため、住民だけではなくワンちゃんも、日常的に自然を感じながら生活できているようです。



会報の愛称「はいらいん若林」とは

仙台弁の「入らいん(お入りください)」に英語のhigh(ハイ・高い)とline(ライン・路線・進路などの意)とをかさねあわせた造語です。温かさとより高いレベルをめざそうという気持ちが込められています。

# 若林区の職人さん

◆◆加納木地店(沖野3丁目) 加納 博さん／加納 陽平さん◆◆



美しい紅葉と、澄み切つた空気を味わいながら、仙台城址を訪れたのは、本丸会館で、専属こけし工人として働く、加納陽平氏を尋ねるためでした。大勢の観光客が行き交う路に面した店の一角に、陽平氏は作業場を構えていましたが、轆轤を回しながらのこけし作りに余念がない様子で、声をかけるのがはばかられたほどです。陽平氏は、木地師でこけし工人の加納博氏の二男で、綿々と続いている木地師の系譜を守る、「加納木地店」の若き継承者です。

人として、主に生活用品を製造してきましたが、こけし製作においても修練を重ね、今や、作並系伝統こけし作りを継承する「日本の伝統工芸士」に認定されています。

的なものから独創的なものまで数多くあります。中でも陽平氏発案の「独眼竜なないこうさぎ」は、お土産に大人気です。これは、政宗公の干支と七色の福を組み合わせたもので、従来のこけしの型にとらわれず、立体的な耳をつけるとか、若々しい感性には驚かされます。と同時に、後継者不足が叫ばれる昨今、父から子へと、着実に技と心が受け継がれている姿に、胸を熱くしました。

**せんだいわらアート実行委員会**

せんだいわらアート実行 委員会は、平成27年の地下鉄東西線開業イベントから始まり、東日本大震災津波被災地である若林区沿岸部のわらを用いた復興とまちづくりとして、「わらアート」の制作・展示のほか、各種イベントを行ってきました。おかげさまで、目標とし

てきた震災岸部の賑わいはまちづくりの成果を定めた月をもつて解散いたしました。でのご支援感謝申し上げます。

実行委員会

解散のお知らせ



りながら、店内には所狭しと肉、野菜、お惣菜が並び、自らを地域・時代に合わせた「便利屋さん」とおっしゃる店主。「自家製イカの塩辛」は、運が良ければ出会える逸品です。

3軒目は、若林三丁目の『仙臺だんごいち福』。寿司職人だった先代が米にこだわっていたため、息子さんたちに引き継がれた今でも毎日サニシキを蒸かして団子作りをしています。そのお団子は、なめらかでコシのある食感が特徴です。

明るい声と笑顔に癒やされ何度も訪ねたくなる……、若林区を散策すると、そんなお店が見つかるかもしれません。

若林区まちづくり協議会

事務局  
若林区役所まちづくり推進課内  
〒984-8601 若林区保春院前丁3-1  
TEL 282-1111

## 会報プロジェクトメンバー

勝又 久雄 菅原 まゆみ  
西條 芳郎 高山 顯治  
齋藤 初実 林 克惠  
志子田 嘉東子 米倉 正子

六

**編集後記** 今号からメンバーとして参加させていただきました。何気なく通っていた道を、周りを見ながら歩いてみる。それが私のメンバーとしての活動の第一歩でした。二歩目は、いつもは通らない細い道に入ってみたことです。たったそれだけのことかもしれませんのが、沢山の笑顔に出会い、街並みの美しさに気づきました。ご協力くださった店舗の皆様、関係者の皆様、ありがとうございました。(齋藤)

